

Rapport 2022 et 2023 de Joseph Baume SA

Joseph Baume SA s'est engagée dans une démarche d'amélioration continue. Ce présent rapport informe nos parties prenantes des améliorations apportées ces deux dernières années dans les domaines de l'environnement, du social et de l'éthique.

Nous profitons également de ce rapport pour informer nos parties prenantes de la nomination de Monsieur Nicolas Baume en tant que directeur depuis le 1^{er} juin 2023. Il occupait précédemment le poste d'adjoint de direction.

Joseph Baume SA en tant qu'employeur

Le bien-être et la sécurité des collaborateurs sont des valeurs primordiales pour Joseph Baume SA. Non seulement Joseph Baume SA entreprend de nombreuses actions pour prévenir les accidents sur le lieu de travail, mais Joseph Baume SA mise également sur la fidélisation et la motivation de son personnel.

Plus spécifiquement sur la sécurité et la santé au travail, Joseph Baume SA se soumet annuellement à un audit de Juratec SA afin de s'assurer du respect des normes de santé et de sécurité. Il y a également un contrôle régulier du respect du port des EPI, du niveau sonore dans l'entreprise, de l'accessibilité des sorties de secours, des pharmacies de premiers secours ainsi que de l'étiquetage des différents produits et substances.

Afin d'améliorer l'ergonomie au travail, Joseph Baume SA a mis en place les éléments suivants :

- ✓ Palonnier à ventouse pour la manipulation de la matière première
- ✓ Etablis ergonomiques pour le polissage manuel des outils

Des démarches ont également été entreprises pour améliorer la manipulation des pièces dans le secteur des fours à bande.

Les formations des secouristes au sein de la société ont été mises à jour début 2023. Trois nouveaux employés ont été formés. Joseph Baume SA remercie son personnel secouriste pour son dévouement.

Par ailleurs, les évaluations annuelles des employés ont été informatisées, s'effectuant via l'intranet de Joseph Baume SA, ce qui simplifie ainsi la procédure.

Environnement

Les questions environnementales sont toujours une préoccupation majeure. Joseph Baume SA est sensible à cette thématique et entreprend un panel d'actions afin de contribuer à la protection de l'environnement.

Pour rappel, Joseph Baume SA a déjà entrepris les actions suivantes :

- ✓ Installation de panneaux solaires couvrant 80 % de la surface du toit du bâtiment (cela représente environ 7% de notre consommation d'électricité)
- ✓ Raccordement à une chaudière à distance utilisant des copeaux et des plaquettes de bois
- ✓ Mise en place d'un système de récupération de chaleur de ses compresseurs
- ✓ Élimination des produits dangereux par des entreprises spécialisées
- ✓ Tri sélectif des déchets
- ✓ Réduction de la consommation d'eau des machines de lavage grâce à l'installation de bacs de récupération permettant de réutiliser l'eau.
- ✓ Mise en place d'un flux de recyclage des déchets en acier inox directement auprès de notre fournisseur afin d'augmenter le taux de recyclage.

Evidemment, Joseph Baume SA intègre le personnel aux diverses démarches. Ceci se fait notamment en sensibilisant le personnel aux problèmes environnementaux et en insistant sur le fait que chaque geste compte, tel que d'éteindre les ordinateurs en fin de journée, éteindre la lumière des ateliers et des bureaux durant les pauses, trier sélectivement les déchets dans le but de favoriser la chaîne du recyclage ou de réutiliser les emballages.

Une étude sur la consommation d'énergie a notamment été menée. À la suite à cette étude, nous avons mis en place les points suivants :

- ✓ Abaissement de la pression d'air des compresseurs
- ✓ Modification de la programmation de la climatisation
- ✓ Eteindre complètement les machines d'étampages en dehors des heures de production
- ✓ Vider les bacs du diélectrique en fin de cycle sur les machines d'érosion enfonçage

Due diligence

Concernant l'approvisionnement responsable en métaux précieux, Joseph Baume SA a une politique d'approvisionnement, disponible sur son site internet, expliquant l'ensemble de ses engagements. Dans cette dernière, Joseph Baume SA offre la possibilité à ses partenaires commerciaux d'exprimer leurs craintes et de demander davantage d'informations. De plus, Joseph Baume SA met en œuvre le cadre en cinq étapes de l'OCDE afin de s'assurer du respect du devoir de diligence de ses affineurs dans leur chaîne d'approvisionnement.

Par ailleurs, l'ensemble des affineurs de Joseph Baume SA sont certifiés auprès du Responsible Jewellery Council (RJC CoC) ou auprès du Responsible Gold Guidance (LBMA) ou auprès du Responsible Minerals Initiative (RMI) Gold Standard, ce qui permet de réduire drastiquement les risques de violation des Droits de l'homme et du travail des enfants ainsi que les atteintes à l'environnement puisque ces trois certifications requièrent de respecter les exigences de l'OCDE.

Après avoir mené un processus de vérification du respect du devoir de diligence de ses affineurs, Joseph Baume SA n'a pas détecté de signal d'alerte nécessitant d'entreprendre des actions supplémentaires. Une réévaluation des risques est faite annuellement.

Chaîne d'approvisionnement – Know your Counterparty

Joseph Baume SA est consciente du rôle qu'elle a dans la gestion des enjeux sociaux, environnementaux et éthiques relatives à sa chaîne d'approvisionnement et privilégie, dans la mesure du possible, un approvisionnement de proximité.

Afin de s'assurer du respect des Droits de l'Homme par ses fournisseurs et par ses sous-traitants, Joseph Baume SA dispose d'un code de conduite que les différents partenaires doivent respecter pour poursuivre la relation d'affaires.

Dans le cadre de la lutte contre le blanchiment d'argent, Joseph Baume SA vérifie systématiquement l'inscription au registre du commerce de ses partenaires commerciaux. Ensuite, Joseph Baume SA remplit une fiche d'informations concernant ces derniers et annexe une copie de l'extrait du registre du commerce. Les informations subissent une revue annuelle. Enfin, lorsqu'elle doit gérer les commandes de dégros pour ses clients, Joseph Baume SA n'a pas changé sa chaîne d'approvisionnement et travaille avec des affineurs partenaires de longue date.

Obtention de la certification RJC CoC

La Direction de Joseph Baume SA a souhaité accroître son engagement concernant son approvisionnement responsable en matières précieuses par la certification CoC du RJC, obtenue en janvier 2022. L'enjeu de cette certification se situe dans la traçabilité et dans le renseignement des informations des flux des matières précieuses qui transitent par l'entreprise Joseph Baume SA. Se situant entre les affineurs et les entreprises en aval, Joseph Baume SA, en tant qu'entreprise de sous-traitance, est intégrée dans la chaîne et s'engage à relayer les informations liées aux types de matériaux qu'elle travaille afin de garantir la transparence de la chaîne depuis l'émission des matériaux jusqu'aux clients finaux.

Investissement communautaire

Joseph Baume SA s'investit bénévolement et financièrement chaque année dans de nombreuses organisations sportives, culturelles et sociales présentes au sein de sa région.

Ce soutien va également au-delà de la région, puisque Joseph Baume SA fait régulièrement des dons à des organisations ayant comme but de venir en aide aux plus démunis et de résoudre des inégalités dans le monde entier.

Projection sur l'année 2024

Dans une optique d'amélioration continue, Joseph Baume SA a l'intention d'évaluer les changements mis en place mais également d'entreprendre de nouvelles actions sociales, environnementales et éthiques en intégrant le personnel aux réflexions.

Joseph Baume SA énumère ci-dessous ses projets pour l'année 2024 :

- ✓ Un collaborateur de l'entreprise va suivre les cours de formateur d'apprenti (janvier 2024). Joseph Baume SA va former un(e) apprenti(e) polymécanicien(ne) dès la rentrée d'août 2024.
- ✓ Remplacement des tubes néons par du LED
- ✓ Participer au challenge du covoiture 2024
- ✓ Mise en place de bornes informatiques pour faciliter la communication et les demandes d'absence du personnel
- ✓ Mise en place d'une convention d'objectif avec la société Planair SA
- ✓ Hydrogène actuellement gris, projet de passer en énergie bleue dans le courant de l'année 2024 (émission CO2 capté en totalité) et finalement atteindre une énergie verte d'ici 2026 (produit avec de l'énergie renouvelable)
- ✓ Audit de re-certification du RJC regroupant les certifications RJC CoP et RJC CoC

Le Noirmont, le 22 décembre 2023

Joseph Baume SA



La Direction